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Niederschrift 

über die 27. öffentliche Sitzung des Ortsausschusses Füchtorf (2014-2020) am 14.01.2019 
in der Gaststätte "Artkamp", Füchtorf, Tie 4, 48336 Sassenberg 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Am. Franz-Josef Linnemann 

die Mitglieder des Ortsausschusses 

Finke, Thorsten  
Greiwe, Markus -sachk. Bürger- 
Krützkamp, Gregor -sachk. Bürger- 
Pries, Matthias  
Schöne, Christian -sachk. Bürger als Vetr. f. Am. von Ketteler- 
Schöne, Dirk  
Budde, Robert -sachk. Bürger- 
Heseker, Ludwig  
Hölscher, Klaus -sachk. Bürger- 
Querdel, Michael -sachk. Bürger- 
Freiwald, Klaudius  
Hartmann-Niemerg, Georg -sachk. Bürger- 

als Gast/als Gäste 

Völler, Wolf-Rüdiger  
Büdenbender, Jens  
Ostholt, Reinhard -sachk. Bürger- 

von der Verwaltung 

Uphoff, Josef, Bürgermeister  
Holtkämper, Guido  
Middendorf, Thomas  
Tewes, Martin  

 
 
 

Der Vorsitzende eröffnet die 1. Sitzung des Ortsausschusses Füchtorf im Jahre 2019 um 
19:00Uhr Uhr und begrüßt die Mitglieder des Ortsausschusses Füchtorf, die Vertreter der 
Verwaltung sowie die zahlreich erschienenen Zuhörer. Er stellt fest, dass zur Sitzung unter 
Mitteilung der Tagesordnung form- und fristgerecht geladen wurde. Der Ausschuss ist 
beschlussfähig. 
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Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 

 1.1. Verkehrssituation Düpe/Hoher Kamp 
 
Bgm. Uphoff verliest im Wortlaut die Stellungnahme des Straßenverkehrsamtes 
des Kreises Warendorf vom 06.12.2018 aufgrund der erneuten Eingabe des 
Herrn Ludger Wessel, Düpe 10, 48336 Sassenberg zur Verkehrssituation 
Düpe/Hoher Kamp.  
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 

 2. Haushaltsplan und Haushaltssatzung für das Jahr 2019 
 
Nach Einleitung des Tagesordnungspunktes durch den Vorsitzenden wird von 
Bgm. Uphoff darauf hingewiesen, dass seitens der CDU-Fraktion drei 
Fraktionsanträge vorgelegt worden seien. Darüber hinaus seien kurzfristig 
seitens der FDP vier Anträge zum Haushaltsplanentwurf 2019 vorgelegt worden. 
Die einzelnen Anträge werden im Wortlaut verlesen. Bgm. Uphoff betont, dass 
eine jeweilige Abhandlung der Anträge in den Fachausschüssen des Rates der 
Stadt Sassenberg erfolge. Die Vorstellung der sieben vorgenannten Anträge zum 
Haushaltsplanentwurf 2019 soll zunächst als Vorabinformation des 
Ortsausschusses Füchtorf dienen.  
 
Im Anschluss an den Vortrag von Bgm. Uphoff werden von Herrn Holtkämper 
anhand des Haushaltsplanentwurfes 2019 die für den Bereich der Ortslage 
Füchtorf relevanten Einzelpositionen aufgerufen. 
 
Auf die zweckentsprechende Frage von Am. Heseker nach dem Sachstand zum 
Neubau der Sporthalle Füchtorf wird von Bgm. Uphoff ein Bericht gegeben. 
Weiterhin wird vom Vorsitzenden und von Bgm. Uphoff auf verschiedene 
Schreiben der Schulleitung der Grundschule Füchtorf eingegangen hinsichtlich 
des zukünftigen Umbaus der Schulsporthalle und der Erforderlichkeit einer 
Übermittagbetreuung. Auf die Einstellung der Planungskosten und die 
Überarbeitung der Planung durch das beauftragte Architekturbüro Göttker & 
Schöfbeck, Ostbevern, wird in diesem Zusammenhang eingegangen. Darüber 
hinaus wird von Bgm. Uphoff berichtet, dass zukünftig der Musikraum geteilt 
werden sollte. Hier habe sich jedoch hinsichtlich des Einbaus der Faltwand aus 
dem ehemaligen Gewerbekomplex der Firma Gerco ergeben, dass der Umbau 
aufgrund eines fehlenden Fluchtweges nicht erfolgen könne. Diesbezüglich sei 
ein neuer Ansatz für das Jahr 2019 gebildet worden. Der Bauantrag werde nach 
erfolgter Abstimmung mit der Schulleitung bereits vorbereitet. 
 
Am. Budde und Am. Höschler fordern ausdrücklich die frühzeitige Umsetzung der 
Maßnahmen. Hierzu werden von Bgm. Uphoff aus haushaltstechnischer Sicht 
weitere Erläuterungen gegeben. 
 
Um nunmehr bereits frühzeitig in die Planung und Umsetzung der vorgenannten 
Maßnahmen einsteigen zu können, sollte bereits zum jetzigen Zeitpunkt über 
einen Austausch von Mitteln bzw. Maßnahmen nachgedacht werden. So wird von 
Bgm. Uphoff ausgeführt, dass zu einem späteren Zeitpunkt auch über eine 
überplanmäßige Ausgabe sowie eine Reduzierung von Mitteln in einem anderen 
Produkt nachgedacht werden sollte, um nicht in die Kreditaufnahme einzugreifen. 
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Hingewiesen worden ist von Bgm. Uphoff darauf, dass z. B. als Maßnahme im 
Austausch über einen späteren Ausbau des Tartanplatzes an der 
Sekundarschule Haus I in Sassenberg nachgedacht werden könne. Der 
Vorsitzende führt aus, dass ergänzend zum Beschlussvorschlag ein Beschluss 
zum Haushaltsplanentwurf 2019 hinsichtlich des Umbaus der Turnhalle an der 
Grundschule in Füchtorf erfolgen sollte. 
 
Zu den weiteren Haushaltspositionen werden Einzelfragen aus dem Ausschuss 
hinsichtlich der Veräußerung des Löschfahrzeuges Füchtorf (LF 8/6), zur 
Sanierung der Wege auf dem Friedhof Füchtorf sowie der Sanierung von 
Wirtschaftswegen und der Renaturierung der Bever durch Bgm. Uphoff 
beantwortet.  
 
Einstimmiger Beschluss: 

  
„Der Ortsausschuss Füchtorf stimmt dem Entwurf der Haushaltssatzung 
der Stadt Sassenberg für das Haushaltsjahr 2019 mit dem Haushaltsplan, 
wie sie dem Rat am 13.12.2018 zugeleitet wurde, soweit seine 
Zuständigkeit gegeben ist, zu. Dem Haupt- und Finanzausschuss wird 
vorgeschlagen, dass dieser dem Rat vorschlägt, die Haushaltssatzung der 
Stadt Sassenberg für das Haushaltsjahr 2019 mit dem Haushaltsplan und 
den Anlagen entsprechend zu beschließen. 
 
Begleitend zum Haushaltsplanentwurf 2019 sind Vorkehrungen investiver 
Art zur Bereitstellung von Mitteln für den Umbau der Turnhalle an der 
Grundschule in Füchtorf zu treffen.“ 

 
 3. Flächennutzungsplan der Stadt Sassenberg - Anpassung an die Vorgaben 

des Regionalplanes Münsterland - Sachlicher Teilplan Energie - zur 
Nutzung der Windenergie 
-Bericht über den Verfahrensstand- 
 
Von der Verwaltung wird auf das bisherige Verfahren zur 
Flächennutzungsplanänderung und der immer noch offenen Datenlage zur 
Artenschutzprüfung I (ASP I) eingegangen. Auf die Abstimmung mit dem seitens 
der Stadt Sassenberg beauftragten Ökoplanungsbüro LAB, Bochum, vom 
heutigen Tage wird verwiesen. 
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 

 4. Bebauungsplan "Düpe-Süd" - nördliche Erweiterung 
-Antrag der FWG-Fraktion vom 05.12.2018, Aufstellungsbeschluss und 
Beschluss über die Öffentlichkeitsbeteiligung- 
 
Von der Verwaltung wird dezidiert anhand von vorbereitetem Kartenmaterial auf 
den FWG-Antrag zur Aufplanung und Flächen nördlich des rechtsverbindlichen 
Bebauungsplanes „Düpe-Süd“ eingegangen. Bgm. Uphoff betont, dass die 
Flächen bereits im Flächennutzungsplan für die Ortslage Füchtorf überplant 
seien. In diesem Zusammenhang wird von Am. Dirk Schöne darauf verwiesen, 
dass er sich auch zukünftig die Wiederaufnahme der Planungen zur Erweiterung 
von Wohnbauflächen westlich des Steinorts vorstellen könne. Diesbezüglich wird 
von Bgm. Uphoff darauf verwiesen, dass hierzu eine 
Flächennutzungsplanänderung erforderlich sei. Gleichwohl könne die 
Angelegenheit bereits frühzeitig im Rahmen von künftigen Planungsgesprächen 
bei der Bezirksregierung Münster aufgegriffen werden. Gleichzeitig könne bei 
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Abstimmung der Planung auch eine Kontaktaufnahme mit den 
Grundstückseigentümern erfolgen. 
 
Einstimmiger Beschluss: 

  
„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen, nachfolgenden Beschluss zu 
fassen:  
 
Gemäß des Antrages der Fraktion der FWG Sassenberg-Füchtorf vom 
05.12.2018 wird für den in der Anlage 1 dargestellten Bereich nördlich des 
rechtsverbindlichen Bebauungsplanes ‚Düpe-Süd‘/südlich des 
rechtsverbindlichen Bebauungsplanes ‚Vinnenberger Straße‘ ein 
Bebauungsplan mit der Bezeichnung ‚Düpe-Süd‘ – nördliche Erweiterung – 
auf der Grundlage des rechtsverbindlichen Flächennutzungsplanes mit der 
Darstellung einer gemischten Baufläche (M) aufgestellt. 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, einen entsprechenden 
Bebauungsplanentwurf zu fertigen. Die frühzeitige Bürgerbeteiligung gem. 
§ 3 Abs. 1 BauGB erfolgt im Rahmen einer dreiwöchigen öffentlichen 
Auslegung im Rathaus. Die Verwaltung wird beauftragt, die 
Öffentlichkeitsbeteiligungen gem. § 4 Abs. 1 BauGB und § 3 Abs. 2 BauGB 
i. V. m. § 4 Abs. 2 BauGB durchzuführen.“ 

 
 5. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 
Am. Heseker geht kritisch auf die derzeitige Situation zur Abfuhr des „gelben 
Sackes“ ein. Hierzu werden von Bgm. Uphoff eingehende Erläuterungen 
gegeben. 
 
Am. Krützkamp verweist auf erforderliche Kindergartenplätze im Rahmen der 
Ausweisung von neuen Baugebieten. Diesbezüglich wird von Bgm. Uphoff auf 
die Betreuungszeiten und die Gespräche mit dem Kreisjugendamt eingegangen. 
 
Der Vorsitzende regt an, im Rahmen der Grünabfuhr eine bessere Begehbarkeit 
der Container in Form einer Treppe durch die AWG zu gewährleisten. Ergänzend 
wird von Am. Budde ausgeführt, dass seines Erachtens zu gewissen Zeiten zwei 
Container aufgestellt werden sollten. Bgm. Uphoff führt aus, dieses an die AWG 
heranzutragen. 
 
Abschließend fragt der Vorsitzende nach neuesten Erkenntnissen im Rahmen 
der Ausgestaltung des Anrufliniendienstes (ALD) von Sassenberg Richtung 
Füchtorf. Hierzu wird von der Verwaltung ausgeführt, dass nähere Erläuterungen 
seitens des Kreises Warendorf bislang nicht vorlägen. 
 

 6. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 
 
Herr Ludger Wessel, Düpe 10 in Füchtorf geht nochmals dezidiert auf seine unter 
Tagesordnungspunkt 1.1 zitierte Stellungnahme Verkehrssituation Düpe/Hoher 
Kamp und der Neuausweisung von Baugebieten und den zu erwartenden 
höheren Verkehrsaufkommen kritisch ein.   
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Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung mit einem 
Dank an alle um 20:25 Uhr.  

 

 
Sassenberg, 14.01.2019       Anlg.: 1 

 

 

 

 
Franz-Josef Linnemann Martin Tewes 

Vorsitzender Schriftführer 
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